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Résume : 

Le développement des procédés d’adsorption sur charbon actif est un domaine de recherche 

d’actualité. La préparation des charbons activés possédant des propriétés spécifiques attirent de 

plus en plus l’attention des chercheurs. La valorisation des sous-produits industriels connaît 

actuellement un essor remarquable. 

C’est dans ce contexte que s’inscrit ce travail. Il s’agit d’une part de la préparation de charbons 

à partir de précurseurs qui est marc de café, écorce de grenade, noyaux des dattes autre part 

la mise en évidence de l’influence de la température et la durée de calcination sur la capacité 

d’adsorption. 

Les différents résultats obtenus pour les surfaces spécifiques et les capacités d’adsorption 

sont prometteurs. La surface des trois matériaux utilisés a un caractère acide. les EG, le MC et 

les ND sont des sorbants microporeux. Et ont une grande capacité à piéger les phénols, et ont 

bonne rétention du BM par les matériaux bruts   

 

Mots-clés : Carbonisation, Charbon, marc de café, écorce de grenade, noyaux des dattes, bleu 

de méthylène, Adsorption 

Abstract: 

It is within this context that this work. This is part of the preparation carbons from precursors: 

coffee Waste, Pomegranate Peel, nuclei of dates. Secondly the demonstration of the influence 

of rate of the activating agent and the calcination temperature on adsorption capacity. 

The different results obtained specific surface area, adsorption capacity are promoters. The 

surface of the three materials used is acidic in nature. The EG, the MC and the ND are micro 

porous sorbents. Moreover, have a great capacity to trap phenols, and have good retention of 

the BM by raw materials 

Keywords: Carbonization, carbon, Waste coffee. Pomegranate Peel, nuclei of dates, methylene 

blue, Adsorption 

 

 


